NOTA DE PRENSA

39º TROFEO PRÍNCIPE DE ASTURIAS

MONTE REAL CLUB DE YATES · ESCUELA NAVAL MILITAR

El Monte Real y la Escuela Naval Militar reúnen a lo mejor de la vela en el 39º Trofeo Príncipe de Asturias

- · El Monte Real Club de Yates y la Escuela Naval Militar organizan una nueva edición de la histórica competición que se aproxima a las cuatro décadas de vida reuniendo en las Rías Baixas a lo mejor de la vela peninsular
- · Más de 80 barcos competirán desde el próximo viernes hasta el domingo en tres intensas jornadas de regatas que incluirán diversos eventos sociales entre los que destaca la gala de los Premios Nacionales de Vela Terras Gauda
- · ABANCA vuelve a ser, un año más, el principal impulsor de la cita, que contará con la participación un apartado exclusivamente femenino, el de la la Gestilar Ladies Cup; y otro inclusivo, con un barco de vela adaptada

Baiona, 3 de septiembre de 2024 .- Las Rías Baixas gallegas se preparan para acoger una de las citas más esperadas del calendario náutico español: el 39º Trofeo Príncipe de Asturias. Durante los días 6, 7 y 8 de septiembre, más de 80 embarcaciones se medirán en tres jornadas de una intensa competición que vuelve a tener a ABANCA como principal impulsora.

Con **39 años de celebración ininterrumpida**, el evento, organizado por el Monte Real Club de Yates y la Escuela Naval Militar, se ha consolidado como una de las competiciones más importantes del panorama nacional. En esta edición, al igual que había sucedido en algunas anteriores, se ha vuelto a **superar el límite de inscripciones** inicialmente previsto, fijado en 70, y la organización ha abierto la mano para tratar de dar cabida a todas las solicitudes de participación.

Durante tres días, los participantes competirán en **tres campos de regata distintos**, distribuidos estratégicamente para aprovechar al máximo las condiciones de viento y mar. Dos de ellos estarán situados en el interior de la bahía de Baiona y el fondeadero de las islas Cíes, y el tercero se determinará diariamente según la previsión meteorológica.

Ocho categorías entrarán en liza, destacando entre ellas la clase J80, que volverá a ser un año más, la más numerosa. En cuanto al resto de clases participantes, la regata contará con una amplia variedad de grupos dentro de la categoría ORC, que se dividirán en seis apartados. Desde la clase 0-1, con embarcaciones de mayor tamaño; hasta la clase 5, que incluye los barcos más pequeños; todos tendrán la oportunidad de demostrar su habilidad en el agua. Los monotipos J80 y las embarcaciones de la Ladies Cup competirán en tiempo real, mientras que la clase Open dará cabida a barcos de época o con menor capacidad competitiva.

En la sección destinada exclusivamente a las mujeres, la **Gestilar Ladies Cup**, veremos a seis equipos de seis regatistas a bordo de los Fígaros del Monte Real. Tripulaciones con deportistas que llegarán del Pais Vasco, Baleares, Madrid, Gran Canaria y Portugal. Habrá también presencia gallega y una tripulación exclusiva de la Escuela Naval Militar.

En el amplio listado de participantes de esta trigésimo novena edición destaca también un **barco inclusivo** que permitirá a un grupo de personas con diversidad funcional competir en igualdad de condiciones.

En cuanto al **programa deportivo** del Trofeo Príncipe de Asturias, es intenso y variado. El viernes, 6 de septiembre, darán comienzo las primeras pruebas a partir de las 15:00 horas, con los ORC 0-1-2-3-4 en un recorrido costero, seguidos por las pruebas de los J80 y la Ladies Cup a las 15:30 horas, con recorridos barlovento-sotavento en el interior de la bahía de Baiona. El sábado, 7 de septiembre, habrá pruebas ya para todas las categorías, incluidos los Open, con salidas programadas a partir de las 12:00 horas. Finalmente, el domingo, 8 de septiembre, las regatas culminarán con las últimas pruebas también a partir del mediodía.

Además de la intensa actividad en el agua, el Trofeo Príncipe de Asturias ofrecerá un **completo programa social** que complementará las regatas. El viernes comenzará con una foto de familia de la Gestilar Ladies Cup y un programa de radio en directo. El village abrirá sus puertas por la tarde y será allí donde los asistentes podrán disfrutar de un ambiente festivo. El sábado, el día se iniciará con desayunos a partir de las 9:30 horas. El village volverá a abrir por la tarde, y a las 20:00 horas se celebrará la prestigiosa ceremonia de entrega de los Premios Nacionales de Vela Terras Gauda, que culminará con un espectáculo de fuegos artificiales y una fiesta amenizada a partir da las 23:30 horas. El domingo, 8 de septiembre, los desayunos se ofrecerán nuevamente a las 9:30 horas, y la jornada concluirá con la ceremonia de entrega de premios a las 18:30 horas, coincidiendo con el cierre del village y poniendo el broche final a un evento que promete ser inolvidable.

Con una **previsión meteorológica favorable** y un alto nivel de competitividad, el Príncipe de Asturias se perfila como una cita ineludible para los amantes de la vela y el deporte en general. Una vez más, y durante tres días, Galicia será el epicentro del mundo náutico.

A la presentación oficial que tuvo lugar este martes en Baiona asistieron, además del presidente y comodoro del Monte Real Club de Yates, José Luis Álvarez e Ignacio Sánchez Otaegui; el director territorial de ABANCA, Walter Álvarez; el director general de Bodegas Terras Gauda, lago Becerra; el alcalde de Baiona, Jesús Vázquez Almuiña; la vicepresidenta de la Diputación de Pontevedra, Luisa Sánchez; y la directora gerente de Galicia Calidade, Ana Méndez. Todos coincidieron en señalar la importancia de una cita que se ha convertido, con el paso de los años, en la competición de vela más importante de Galicia y una de las más destacadas de España.

Los Premios Nacionales de Vela celebran la excelencia del deporte náutico en España

En el marco del Trofeo Príncipe de Asturias, el Monte Real Club de Yates se vestirá de gala para acoger la ceremonia de entrega de los Premios Nacionales de Vela Terras Gauda, en la que rendirá homenaje a los mejores equipos, deportistas y profesionales del ámbito de la vela en España. La gala se celebra el sábado 7 de septiembre a partir de las 20:00 horas y promete ser noche memorable.

Con más de 30 años de historia, los Premios Nacionales de Vela, patrocinados por Terras Gauda, han sabido destacar a lo largo de las décadas a quienes han marcado un antes y un después en el panorama náutico español. Este año no será diferente, ya que se entregarán siete galardones que reflejan el alto nivel competitivo de la vela en nuestro país.

Entre los galardonados, destaca el equipo **EurofritsAviko Newindfoods**, que recibirá el premio al **Mejor Monotipo**. Con el canario Javier Padrón a los mandos, este equipo ha logrado conquistar los dos últimos Mundiales de su clase. Armado por Daniel de la Pedraja y con una tripulación compuesta por canarios, cántabros y gallegos, este grupo revalidó su oro intercontinental el pasado mes de julio en las aguas de La Rochelle, Francia.

El premio al **Mejor Navegante en Solitario** será para **Carlos Manera**, un madrileño que ha dejado su huella en la historia de la navegación en solitario. Manera se destacó al ganar la primera etapa de la Mini Transat y conseguir el subcampeonato absoluto. Además, sumó a su palmarés títulos en la Transat Niji 40, el circuito Mini, la Mini Fastnet y la Mini en Mai, confirmándose como uno de los navegantes más completos y talentosos del panorama internacional.

Los hermanos **Martín y Jaime Wizner**, campeones de Europa juveniles en 2023, serán galardonados como la **Mejor Tripulación de Vela Ligera**. Con solo 23 y 20 años, respectivamente, estos jóvenes gallegos han demostrado su valía en competiciones de alto nivel, alcanzando un meritorio séptimo puesto en el Trofeo Princesa Sofía de 2024. Hijos del renombrado regatista Laureano Wizner, estos jóvenes prometen seguir los pasos de su padre en la élite de la vela.

El equipo **España Sail GP**, liderado por los campeones olímpicos Diego Botín y Florian Trittel, recibirá el premio al **Mejor Equipo de Sail GP**. Este grupo ha conseguido proclamarse campeón de lo que muchos llaman la "Fórmula 1 del mar", uno de los mayores logros de la vela española a nivel mundial. Su victoria no solo es un hito para el equipo, sino también un orgullo para todo el deporte español.

El **Premio a la Trayectoria Deportiva** será otorgado a **Toño Gorostegui**, una leyenda viva de la vela española. A sus 70 años, este cántabro ha dejado una huella imborrable en el deporte, con una carrera que incluye una medalla de plata en los Juegos Olímpicos de Montreal 1976 y cuatro títulos de campeón del mundo en vela olímpica. Reconocido como el mejor deportista español del año en 1976 y 1982, Gorostegui es un ejemplo de dedicación y pasión por la vela.

El galardón Mariano Aguado de Comunicación será para Curt Ediciones, una de las editoriales líderes en su sector. Con cabeceras emblemáticas como *Skipper*, *The Best*, y *Neumáticas*, este grupo de prensa ha sido fundamental en la difusión de la cultura náutica en España. Fundada en 1980 por Enrique Curt, la editorial ha sido clave en mantener viva la pasión por el mar y la navegación a lo largo de más de cuatro décadas.

Finalmente, el **Mejor Equipo Olímpico** será el formado por **Diego Botín y Florian Trittel**, quienes este año han logrado colgarse el oro en los Juegos Olímpicos de París en la clase 49er. Este hito marca un regreso triunfal de España al podio olímpico en vela, tras más de una década sin conquistar el oro. Con un historial que incluye tres medallas mundiales y un oro europeo, Botín y Trittel han demostrado ser un dúo imbatible.

La gala de los Premios Nacionales de Vela 2024 será, sin duda, una celebración del talento, la dedicación y el espíritu de superación que caracteriza a los mejores en este deporte. Estos galardones no solo reconocen los logros individuales y colectivos, sino que también inspiran a futuras generaciones a seguir luchando por la excelencia en la vela.

El 39º Trofeo Príncipe de Asturias se celebra bajo la organización del Monte Real Club de Yates y la Escuela Naval Militar y gracias al patrocinio de ABANCA, Terras Gauda y Gestilar. La competición cuenta, además, con la colaboración de la Xunta de Galicia, a través de Turismo de Galicia y Galicia Calidade; la Diputación de Pontevedra y el ayuntamiento de Baiona; las Reales Federaciones Española y Gallega de Vela; y el apoyo de empresas como Solventis, Volvo Autesa, Zelnova Zeltia, Aceites Abril, Zelnova Zeltia, Paradores, Vanguard Marine, Gadis, Foxy, Onda Cero, Homes by Gestilar, el grupo Solitium, HOLA, Tuypan, Coca Cola y Martin Miller's Gin.

DECLARACIONES · PRESENTACIÓN OFICIAL

"A punto de cumplir las cuatro décadas de vida podemos echar la vista atrás y descubrir que hemos sido testigos del paso por Baiona de lo mejor de lo mejor. Los mejores barcos, patrones y regatistas, que han elevado este trofeo a lo más alto. Este año no será diferente y estamos ya preparados para disfrutar de la vela en su máxima expresión, tanto en las regatas del Príncipe como en la gala de los Premios Nacionales de Vela, que será el momento perfecto para rendir homenaje a todos aquellos que están dejando su huella en la historia de la vela"

JOSÉ LUIS ÁLVAREZ · PRESIDENTE DEL MRCYB

"Para los alumnos de la Escuela Naval que van a participar en el Trofeo Príncipe de Asturias, la competición es una herramienta perfecta para que asuman los valores que aporta el mar y el deporte de la vela, y conocimientos náuticos que serán determinantes para su futuro. Un año más volveremos a tener presencia en el agua con nuestros barcos, incluyendo una tripulación femenina que participará en la Gestilar Ladies Cup"

PEDRO CARDONA · COMANDANTE DIRECTOR DE LA ESCUELA NAVAL MILITAR

"En ABANCA nos gusta estar presentes en este tipo de actividades deportivas de alto nivel pero también en los inicios del deporte de la vela, a través de las Escuelas de Vela de Galicia, incluida la del Monte Real, a las que prestamos nuestro apoyo desde hace años, garantizando el que haya futuro en la náutica"

WALTER ÁLVAREZ · DIRECTOR TERRITORIAL DE ABANCA

"La proximidad de Bodegas Terras Gauda al mar y la influencia que ejerce el Atlántico en el carácter de nuestros vinos son dos factores que decantan esta unión al mundo de la vela, con la que compartimos valores: trabajo en equipo, esfuerzo y, sobre todo, la ilusión con la que llevamos a cabo nuestros cometidos. Unos valores que nos obligan cada día a intentar ser mejores, otro elemento que, sin duda, compartimos con todos los galardonados en estos Premios Nacionales de Vela Terras Gauda".

IAGO BECERRA · DIRECTOR GENERAL DE BODEGAS TERRAS GAUDA

"De la edición de este año me gustaría destacar la mayor participación de flota gallega y portuguesa de alto nivel en la clase ORC 0-2, con barcos potentes y rápidos. También conviene resaltar la participación, dentro de la competición de los J80, de barcos del norte de España que participaron el año pasado en el Mundial y que han decidido volver a navegar a Baiona. Y una mención especial se la llevan, sin duda, los Premios Nacionales de Vela, con un altísimo nivel entre los premiados que estarán el sábado en Baiona, como el equipo de Sail GP o los medallistas olímpicos Diego Botín y Florian Trittel"

IGNACIO SÁNCHEZ OTAEGUI · COMODORO DEL MRCYB

"Los 39 años que cumple el Trofeo Príncipe de Asturias han dejado, sin duda, poso en nuestra sociedad y son fiel reflejo del proyecto consolidado que es la competición y del buen hacer del Monte Real Club de Yates. Esta competición no implica únicamente los valores del deporte, sino también otros como el cuidado ambiental y la trasmisión de nuestra historia y nuestra cultura, que han estado siempre relacionadas con el mar"

JESÚS VÁZQUEZ ALMUIÑA · ALCALDE DE BAIONA

"El Trofeo Príncipe de Asturias se ha ganado a pulso su reconocimiento internacional en cuanto a expectación, participación y nivel deportivo y organizativo. La apuesta del Monte Real Club de Yates por la vela femenina, con la Ladies Cup; y la vela adaptada, han sido, sin duda, un gran acierto. Y en esta ocasión en concreto, me gustaría hacer una alusión especial a los hermanos Martín y Jaime Wizner, que llevan siempre el nombre de Vigo y de la provincia allá por donde van".

LUISA SÁNCHEZ · VICEPRESIDENTA DE LA DIPUTACIÓN DE PONTEVEDRA

"Me complace ver como la apuesta que estamos haciendo desde el Gobierno gallego a favor de un turismo sostenible y de calidad tiene también cómplices entre la sociedad, especialmente en agentes como el Monte Real Club de Yates, con la celebración de pruebas internacionales tan importantes como las que se hicieron aquí los últimos años. También me gustaría destacar la apuesta de Galicia Calidade para que los participantes conozcan de primera mano los productos certificados, con degustaciones diarias al final de las pruebas, y empresas tan reconocidas como Coren, Estrella Galicia, Cabreiroá, Jealsa o Connorsa, entre otras"

ANA MÉNDEZ · DIRECTORA GERENTE DE GALICIA CALIDADE